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Alex Salvador e Ana Góis afirmam: “seguimos firmes e 
fortes em nossa campanha”

Na busca de soluções e de punir os culpados, prefeituras da região adotam medidas 
enérgicas. Em Itabirito, tradicional solenidade do aniversário da cidade foi suspensa 

por questões de saúde. Em Ouro Preto, força-tarefa foi criada e apoio da Polícia Federal 
nas investigações foi solicitado. Mariana declara estado de emergência.

Queimadas consomem flora e fauna da região

RAQUEL BARAKAT

Na tarde de domingo (1°), o candi-
dato a prefeito por Itabirito, Alex Salva-
dor, e sua vice, Ana Góis, promoveram 
uma carreata com sentido ao bairro 
Padre Adelmo, onde foi realizado um 
comício para os moradores do local e 
apoiadores dos candidatos.

Além da presença da população, 
com bandeiras da legenda, o comício 
contou com a presença dos candidatos 
a vereador Paulinho e Celinho Zulego 
(PRD), Alaíde (PSD), Toninho Andra-
de (Agir) e Simone da Serra Verde (Re-
publicanos). 

Os candidatos aproveitaram a oca-
sião para discursar e prestar apoio às 
candidaturas de Alex e Ana.

Live
Já na segunda-feira, em live reali-

zada no perfil oficial de Alex Salvador 
na rede Instagram, o candidato a prefei-
to e sua vice, Ana Góis, falaram sobre 
temas variados. 

No início, foi abordada a campa-

nha "Setembro Amarelo", com diversos 
esclarecimentos e apoio da candidata à 
vice da chapa, jogando luz sobre temas 
como depressão e a importância dos te-
mas de saúde mental, em especial nas 
escolas. 

Os internautas puderam participar 
enviando perguntas, o que direcionou o 
tema, inevitavelmente, para as questões 
judiciais do candidato. Alex tranquili-
zou os apoiadores e eleitores, afirmando 
que o processo está correndo de forma 
coerente na justiça, ainda cabível de re-
cursos.

Em entrevista exclusiva ao O Libe-
ral, Alex também falou sobre a campa-
nha e a resposta que vem recebendo da 
população da cidade. “Ana Góis e eu es-
tamos muito entusiasmados com a res-
posta positiva que estamos recebendo 
das ruas. A cada conversa, sentimos que 
os itabiritenses reconhecem nosso com-
promisso com a cidade pra já. Seguimos 
firmes e fortes com a nossa campanha, 

que a cada dia ganha mais adesão. Es-
tamos certos de que juntos podemos 
construir uma cidade ainda mais forte e 
próspera para todos”, finalizou.
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Saúde e qualidade de Saúde e qualidade de 
vida na alimentaçãovida na alimentação

Bem poucas pessoas, na atualidade, voltam seu pensamento 
para o impacto da alimentação sobre saúde, enquanto estudos 
recentes indicam que uma dieta balanceada pode reduzir, em 
até trinta por cento o risco de doenças crônicas. Esse dado 
alarmante destaca a urgência de se repensarem hábitos 
alimentares no dia a dia. Entender a relação entre o que se 
come e como se sente nunca foi tão crucial. Há que explorar 
estratégias eficazes, para melhorar a saúde, mediante escolhas 
alimentares inteligentes. Há que descobrir como pequenos 
ajustes, na dieta, podem trazer grandes benefícios à vida, 
garantindo não apenas um corpo mais saudável, porém mais 
energia e vitalidade para enfrentar os desafios do quotidiano. 
A saúde está sempre e profundamente ligada à alimentação, 
razão pela qual há que se dar atenção especial ao que se 
introduz no estômago, ainda que, à boca, o paladar aprove o 
alimento.

Com a crescente conscientização sobre a influência dos 
alimentos no bem-estar, mais pessoas estão a buscar opções 
saudáveis. Contudo, boa parte entende que comer bem é 
se servir do prato da moda, do prato chique apregoado por 
chefs famosos; iguaria, às vezes, nem tão saborosa e útil ao 
organismo, mas, a cumprir o papel de alimentar o ego e a vaidade 
humana! Uma grande maioria vê a comida apenas como fonte 
de prazer, satisfazendo o apetite ou matando a fome, pouco se 
importando com a nutrição, em seu verdadeiro sentido. Pouco 
se lhes importam os nutrientes, sua necessidade ao organismo 
humano e o que representam em saúde e qualidade de vida. 
Uma dieta equilibrada, em que não faltem frutas, legumes e 
verduras deveria ser padrão, para que o organismo não saia da 
normalidade. Entretanto, isso não quer dizer que não se possa, 
eventualmente e bem eventualmente, “trair” a regra e se deleitar 
com o “proibido”. Assim como uma refeição equilibrada, em 
meio a uma grande sucessão de “delinquências alimentares” 
não surte nenhum efeito corretivo, o eventual “proibido” também 
não desvia o organismo de sua rota regular. É uma questão de 
bom senso.

Manter uma alimentação saudável, na atualidade, pode 
parecer missão impossível, devido à rotina agitada e à correria 
quotidiana, que dificultam escolhas alimentares de acordo 
com as necessidades vitais. Também o tempo é um dos 
grandes desafios, pois a agenda, em grande parte dos casos, 
está ocupada por outros afazeres, incluindo-se aí o trabalho 
profissional. Essa “falta de tempo” abre brecha para a “comida 
intrusa” ou “comida quebra-galho”, que pode agradar o paladar 
e encher o estômago, mas, definitivamente, não alimenta e não 
fornece nutrientes básicos ao organismo.

A maneira como se come, entretanto, não é menos importante 
que a qualidade do que se come. Regularidade no horário, estado 
de espírito e ambiente também exercem influência no ato de se 
alimentar que, ao contrário do que, normalmente, se pensa, não 
é apenas abastecer o estômago. Mas o fator mastigação talvez 
seja o mais descuidado, ao se alimentar, acarretando prejuízo 
à qualidade da digestão, além do consumo de mais comida do 
que a necessária. A mastigação bem-feita, prolongada, prepara 
o alimento para a digestão, função do estômago e, ao mesmo 
tempo, tem o poder de saturar a sensação do prazer, localizada 
na boca. O excesso de comida é, muitas vezes, acarretado pela 
ânsia do prazer, que resulta em pressa e mais comida. O prazer, 
tão necessário para que se alimente regularmente, está na boca, 
razão pela qual há necessidade de mastigação mais demorada, 
para que se satisfaça com menos comida. Por isso, ainda que 
saudável, cada porção de comida, engolida sem a mastigação 
adequada, vai apenas encher o estômago, deixando de cumprir 
sua função, a nutrição. Verifica-se que, também no ato de comer, 
o fator qualidade é mais importante que quantidade. 

Eis a questão...

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Natureza e ambiente ameaçam 
a sobrevivência no mundo

A crise climática torna-se a 
questão mais urgente e grave no 
mundo e, especialmente, no Bra-
sil. Cientistas e especialistas vêm 
advertindo o mundo que o meio 
ambiente mudaria drasticamente se 
não fossem adotadas medidas, em 
nível mundial, de contenção das 
alterações e intervenções destruti-
vas da natureza. Agora, de maneira 
ampla e assustadora, com inúmeros 
desastres e um imprevisível futuro, 
a natureza demonstra que o mundo 
terá que realizar rápidas e eficazes 
transformações se quiser manter 
sua civilização e suas atitudes de 
exploração da natureza. E a ques-
tão se torna mais grave no Brasil, 
pelas dimensões territoriais, pela 
diversidade das coberturas vege-
tais e outras ocorrências climáticas, 
pelo descuido para com a natureza 
e até pela mão criminosa do próprio 
homem.

E acontecem os incêndios, 
que se propagam, pelo calor ex-
cessivo, a falta de chuvas e a seca 
inclemente, a destruição de matas 
para expansão do seu uso e culti-
vo sem respeitar limites naturais, 
pela extinção de matas nativas e de 
proteção dos cursos d’água, com a 
consequente alteração dos climas 
regionais e até destruição de bar-
reiras naturais contra enchentes. E 
fala-se até em elevação do nível do 
mar que pode avançar sobre ilhas 
e até cidades. E verifica-se altera-
ções climáticas que oscilam sem 
limites entre as estações e meses 
do ano, sem as normais previsões 
das temperaturas, do frio ao calor, 
dos tempos de chuva, de plantio, de 
colheita.

Não bastasse o mundo enfren-

tar as incertezas da pós epidemia 
da covid-19, das guerras em curso 
na Ucrânia, em Gaza e Israel, das 
emergências climáticas e até das 
crises políticas e econômicas e sur-
ge agora a crise climática, muito 
mais difícil de ser contida ou mi-
nimizada a prazo curto. O século 
XXI surge com crises globais de 
maneira surpreendente, contra-
riando as expectativas de quando 
comemoramos a passagem do mi-
lênio e se previa que teríamos um 
mundo melhor, de paz, de coopera-
ção internacional, diálogo fraterno 
e cooperativo entre as nações, com 
o império da ONU.

Afinal, em síntese, o mundo de 
hoje, de que não escapa o Brasil, 
demonstra instabilidade política, 
divisão ideológica e extremista, 
com instabilidades governamentais 
e a grave ruptura com a natureza. 
O fortalecimento da democracia 
continua sendo uma meta a con-
quistar, na plenitude de uma socie-
dade mais justa, mais equilibrada 
no acessso aos bens da civilização, 
na remoção dos desequilíbrios só-
cio-econômicos e remoção das 
doenças e das pobrezas extremas. 
E, em meio a tudo isto, indaga-
-se agora: como enfrentar, com a 
pressa necessária, a crise climática, 
garantindo ao mundo condições de 
uma vida normal com a restauração 
e proteção da natureza de que todos 
dependemos?

E a construção das sociedades e 
seus esforços pelo desenvolvimen-
to econômico mais amplo e justo 
esta, cada vez mais, dependendo de 
muitas vulnerabilidades, além das 
tensões combinadas da política, dos 
conflitos territoriais, econômicos, 

comerciais, tecnológicos, sociais e 
ambientais. São muitas as vulnera-
bilidades, riscos e incertezas, e não 
só nos países mais ricos, mas tam-
bém nas economias emergentes. 
Tudo isto se inscreve-se numa nova 
ordem mundo em transição, em 
que os antigos sistemas de gover-
nança se demonstram ineficientes.

Lembremos da Agenda 2030 
que estipulou metas civilizatórias 
para o mundo em diversas reuni-
ões da ONU. E as muitas confe-
rências internacionais que tratam 
da crise climática, começando pela 
Rio -92? Que estipularam metas 
necessárias e de compartilhamento 
pouco cumpridas, a começar pelo 
próprio Brasil que luta por conter 
o desmatamento, para proteger rios 
e matas de ocupações destruidoras, 
com destaque para a Amazônia, 
em especial pelo garimpo ilegal. 
Onde estão os bancos multilaterais 
de desenvolvimento? E os muitos e 
milionários fundos de proteção am-
biental. Quais os resultados do G7 
e do G20?

Aumenta a responsabilidade 
do Brasil que se coloca como in-
terlocutor internacional. Mas que 
enfrenta questões complexas no 
combate à destruição ambiental, 
mas também na frente política e 
parlamentar. Cabe indagar sobre o 
futuro próximo deste imenso país: 
que Brasil teremos em dez anos, 
de paz, prosperidade, contenção da 
crise climática-ambiental, harmo-
nia, paz e diálogo construtivo entre 
as forças políticas? São indagações 
pertinentes e angustiantes perante a 
realidade em mutação.

*Jornalista e historiador 
(mauro werkema@gmail.com)
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buindo para propagação do fogo, o 
prefeito pontua que, o impacto am-
biental visto em diversas regiões do 
Brasil, tem prejudicado fortemente 
o combate aos incêndios.

Os órgãos públicos fizeram 
também um apelo pela colaboração 
por parte da comunidade, levando 
em consideração o esforço dentro 
do que pode ser feito, as dificulda-
des no abastecimento de água, tem-
peratura elevada e tempo seco.

Além disso, Celso Cota desta-
cou a força de trabalho que está em 
campo. O corpo de bombeiros tem 
como responsável o tenente Lucia-
no, que coordena ações no enfre-
tamento de incêndios não só em 
Mariana, mas também em cidades 
próximas da região.

Uma equipe está concentra-
da próximo à Cartuxa, realizando 
monitoramentos através de dro-
nes, visando identificar e combater 
de imediato os focos. Cerca de 60 
pessoas estão diretamente envolvi-
das no combate, que conta também 
com o auxílio da Associação Mi-
neira de Defesa do meio Ambiente.

3MARIANA

Incêndio na MG-129 assusta moradores 
da região GABRIEL FERREIRA

Reunião na Prefeitura de
Mariana traz discussões
sobre queimadas na região

Ação da PM apreende arma e drogas de 
traficante de Passagem de Mariana

Gabriel Ferreira

Gabriel Ferreira

Na tarde de quarta-feira (28) 
um grande incêndio se espalhou 
próximo ao Bairro Santana. Mo-
radores reclamam da demora no 
atendimento à ocorrência.

Depoimentos relataram que o 
corpo de bombeiros foi acionado 
por volta das 15 horas, horário em 
que moradores apontam o início da 
fumaça no morro próximo a BR-
129, na Avenida do Contorno. 

Pela demora devido ao atendi-
mento de outra ocorrência, o fogo 
acabou se espalhando para próxi-
mo do asfalto, o que acabou ofe-
recendo risco para os motoristas e 
para casas próximas da região. Um 
galpão que alocava manilhas foi 
afetado pelas chamas, tendo parte 
de sua estrutura queimada.

O incêndio foi apagado por 
volta da meia-noite, em operação 

realizada pelos bombeiros, com 
apoio de um caminhão pipa e da 
Guarda Civil Municipal.

GABRIEL FERREIRA

Uma coletiva de imprensa re-
alizada na Prefeitura Municipal 
de Mariana na manhã desta terça-
-feira (3), teve como tema central 
situações de emergência devido 
aos focos de incêndios na região. 
A coletiva contou com a presença 
do atual prefeito de Mariana, Celso 
Cota, além de Anderson Aguilar e 
Marta Guido, representantes das 
secretarias de Meio Ambiente e Se-
gurança Pública respectivamente.

Durante a reunião, um dos tópi-
cos abordados foi a dificuldade na 
identificação de ações criminosas, 
uma das causas de incêndios na 
região, ainda que o patrulhamento 
tenha sido intensificado. Apesar 
disso, a Polícia Civil segue inves-
tigando e apurando quem são os 
possíveis responsáveis. Quanto à 
secretaria de Meio Ambiente, foi 
explicado que existe uma tentati-
va de prevenção e estruturação no 
combate às queimadas.

Outro ponto abordado foram 
as condições climáticas adversas. 
Sem chuvas há aproximadamen-
te 130 dias e com o vento contri-

GABRIEL FERREIRA

Uma operação realizada na úl-
tima quinta-feira (28), apreendeu 
com sucesso arma, dinheiro e dro-
gas de um traficante no Morro São 
Francisco, em Ouro Preto.

O suspeito foi encontrado com 
8 buchas, um pedaço de maconha e 
40 reais em dinheiro em seu carro, 
um Chevrolet Celta. As informa-
ções apontavam o envolvimento 
do homem de 28 anos com tráfico 
de drogas na região, e após inves-
tigação, a Polícia Militar estendeu 
as buscas até a casa do indivíduo 
em Passagem de Mariana, o que 
resultou na apreensão de uma arma 

calibre 22, uma balança, 191 reais, 
3 celulares e mais drogas.

O veículo foi conduzido para o 

pátio, e homem levado para a de-
legacia com os demais itens apre-
endidos.

Atraso na compra de aparelhos auditivos é 
levantado em reunião na Câmara de Mariana

GABRIEL FERREIRA

“A falta de transparência e a gestão de 
uso de recursos públicos” foi objeto de dis-
cussão na Câmara Municipal de Mariana. A 
pauta trouxe o atraso na compra de aparelhos 
auditivos pela Prefeitura de Mariana. A co-
brança veio por meio do vereador Ronaldo 
Bento, que questionou a ausência de posi-
cionamento por parte da prefeitura da cida-
de. Segundo Bento, já haveria verba prevista 
para a demanda, que está em atraso. O ques-
tionamento também se estendeu em torno da 
gestão e uso de recursos destinados à área da 
saúde, já que a crescente na lista de espera dos 
pacientes é outro fator que o preocupa. 

Com informações do jornal Ponto Final

Guarda Civil Municipal prende homem 
com mandado de prisão

GABRIEL FERREIRA

No último sábado (31), um homem foi preso no bairro Coli-
na, em Mariana. Uma unidade da Guarda Civil de Mariana fazia 
uma ronda na região, e ao avistar um motociclista em ativida-
de suspeita, realizou a abordagem. Nada ilícito foi encontrado 
em posse do indivíduo durante a abordagem, mas após consulta 
realizada pelos agentes, foi constatado um mandado de prisão 
em aberto. O homem foi preso em flagrante e conduzido para a 
delegacia de Polícia Civil, em Ouro Preto.
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Secretaria de Segurança Pública 
afirma que informações sobre 
atiradores em escola são falsas

Mariana decreta situação 
de emergência por causa 
de queimadas

(31)

Av. N. Sra. do Carmo, 295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

EscolhasEscolhas

Valdete 
Braga

Duas amigas foram juntas ao supermercado.
Uma saiu maldizendo o dono do estabelecimento, os governan-

tes, as pessoas “ricas que podem comer bem” e até Deus, por Ele 
permitir tanta desigualdade entre as pessoas. Reclamava dos altos 
preços e se lamentava reiteradamente por não poder comprar tudo 
o que gostaria.

A outra bendizia a sua saúde e o seu emprego, que permitiam, 
mesmo com os preços “pela hora da morte”, alimentar a si e aos 
filhos, com dignidade e muito amor.

A primeira lamentava-se pelo esposo que não conseguia “subir 
na vida” e mantinha a ela e aos filhos em uma vida humilde e com 
sacrifícios, enquanto tantas pessoas viviam “no bem bom”, muitos 
sem nem precisar trabalhar, vivendo no que ela chamava de “vida 
boa”, enquanto a amiga agradecia também pela saúde do compa-
nheiro, que tinha um salário modesto como o dela, mas que também 
era, como ela, trabalhador honesto, construindo, juntos, o futuro.

Ela gostaria, às vezes, de poder colocar no carrinho de compras 
alguns alimentos que via nas casas em que trabalhava como diaris-
ta, e sentia vontade de poder comprar para os filhos as guloseimas 
com que muitas vezes via os filhos dos patrões se lambuzarem, 
mas, devido aos preços, nem se aventurava a pegar nas prateleiras. 
Enquanto a amiga se lamuriava, ela se limitava a pegar o básico 
daquele corredor de alimentos e seguir para o próximo. Os filhos 
estavam saudáveis e não passavam necessidades, frequentavam 
a escola, eram inteligentes e tiravam boas notas. Isto era o mais 
importante.

Na volta para casa, ao comentarem o alto preço dos alimentos, 
falavam sobre o custo de vida em geral. Conversavam sobre os brin-
quedos que não podiam comprar para os filhos, as viagens de férias 
que não podiam fazer com a família e outras coisas que a falta do 
dinheiro necessário as impedia de conseguir.

Em toda a conversa, enquanto uma se lamentava, a outra en-
contrava motivos para agradecer. Não podia comprar brinquedos 
caros para os filhos, mas ensinava-os a se divertirem com os mais 
baratos, não podia fazer uma longa viagem em férias com a família, 
mas iam para o sítio dos pais, onde ela e o marido descansavam 
ao ar livre e os filhos passavam horas agradáveis com os avós, que 
aproveitavam para curtir a presença dos netos.

Assim é a vida. O destino nos coloca em um determinado lugar 
ou situação, mas cabe a cada um de nós saber como agir neste lu-
gar e o que fazer da situação. Sempre haverá dificuldades a enfren-
tar, em maior ou menor grau, e sempre teremos algo a conquistar.

A maneira como encaramos as dificuldades define como vamos 
nos sentir diante delas, podemos enfrentá-las sem sofrimento ou 
deixar que elas nos abatam. Saibamos escolher.

Dois homens são presos 
no bairro Morro Santana 
por porte ilegal de armas

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA
Enzo Santos

Corpo é encontrado 
em rio na cidade de 
Mariana GABRIEL FERREIRA

LUCAS PORFÍRIO

Em entrevista cedida para o 
Jornal Ponto Final, a secretária de 
Segurança Pública, Marta Guido, 
desmentiu boatos que apontavam 
a presença de atiradores na Esco-
la Municipal Dom Luciano Pedro 
Mendes, no bairro Rosário, na 
quinta-feira (29).

A secretária explicou que três 
indivíduos armados foram locali-
zados próximos ao local, mas que 
esse fato não tem conexão algu-
ma com a escola. Em sua fala, ela 
destaca que “não houve tiroteio ou 
qualquer situação que colocasse em 
risco os alunos e funcionários... A 
direção da escola e os funcionários 
mantiveram a calma e controlaram 
a situação. A escola continua sendo 
um ambiente seguro onde nossos 
filhos estão protegidos”.

Durante a entrevista, Marta 
também menciona sobre a divul-
gação de boatos e fake news, para 
evitar qualquer tipo de pânico ou 
alarmismo desnecessário, e reite-
rou que as Secretarias de Educação 
e de Segurança Pública, juntamente 
dos demais órgãos, estão dando o 
devido apoio para a comunidade 
escolar. Até o momento, apenas 
um dos indivíduos foi identificado, 
um rapaz menor de idade que já foi 
apreendido. As investigações do 
caso continuam.

Na manhã da última terça-feira (03), a Polícia Militar prendeu dois homens 
na Vila Gogô, em Mariana, por porte ilegal de armas. A PM visava cumprir um 
mandado de busca e apreensão na residência de um homem de 26 anos. Ao 
montar uma operação próxima à residência, os policiais conseguiram prender 
um indivíduo que tentou fugir pela parte de trás do lote. O rapaz de 22 anos que 
foi preso em flagrante, estava em posse de uma pistola 9mm de fabricação arte-
sanal, além de munições.Durante a ação da polícia dentro da casa, foram encon-
trados 1 revólver calibre 22, 1 carabina de pressão modificada, 1 carregador de 
pistola, 1 coldre e mais munições. Além disso, dois rádios comunicadores, onze 
mudas e treze sementes de planta semelhantes à maconha foram apreendidos.  O 
homem de 26 anos, alvo do mandado, tem passagens pela polícia e usava uma 
tornozeleira eletrônica descarregada. Ele foi preso e encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil, junto com os demais objetos apreendidos.

Um homem foi encontrado morto dentro de 
um rio no bairro Barro Preto na manhã da última 
terça-feira (03). O homem, de 54 anos, era mo-
rador do bairro Santo Antônio, e segundo infor-
mações, ele teria problemas relacionados ao alco-
olismo.

Após trabalho dos bombeiros e da Guarda Ci-
vil para a remoção do corpo, a perícia compareceu 
ao local para realizar os procedimentos padrões. 
Uma equipe da Polícia Civil, comandada pelo De-
legado Marcelo Bangoim também esteve no local 
dos fatos.

A causa da morte não foi divulgada até o mo-
mento e a Delegacia de Polícia Civil de Mariana 
segue à frente das investigações. O corpo da ví-
tima foi encaminhado para o posto médico legal 
de Itabirito.

A Prefeitura de Mariana, por 
meio do Decreto nº 11.982, de 02 
de setembro de 2024, declarou 
estado de emergência por 60 dias 
devido ao aumento significativo de 
incêndios na região. O decreto, que 
pode ser prorrogado por igual perí-
odo, busca adotar medidas urgentes 
para combater e prevenir os incên-
dios que têm provocado prejuízos 
ao município, como impacto na 
saúde pública e no abastecimento 
de água. De acordo com a publica-
ção no Diário Oficial, "o período de 
estiagem prolongada, que já dura 
mais de 120 dias, aumenta o risco 
de incêndios florestais e urbanos". 
Além disso, ressalta que "os incên-
dios têm causado sérios impactos à 
saúde e à segurança públicas, bem 
como ao fornecimento de água, de-
vido aos danos às adutoras".

Entre as medidas estabelecidas, 
o decreto permite o adiamento de 
eventos que promovam aglomera-
ções, a mobilização das forças de 
segurança para atuar no combate às 
chamas e a autorização para contra-
tações emergenciais sem a necessi-
dade de licitação. "Ficam autoriza-
das contratações para fornecimento 
de bens e/ou serviços necessários às 
atividades de resposta ao desastre e 
de obras relacionadas com a reabi-
litação dos cenários dos desastres", 
estipula o documento.

O decreto também determina 
que a Subsecretaria Municipal de 
Defesa Civil intensifique campa-
nhas de conscientização sobre os 
riscos de incêndios e oriente a po-
pulação sobre medidas de preven-
ção e procedimentos em casos de 
emergência. Além disso, autoriza a 
requisição de apoio técnico e logís-
tico de órgãos estaduais e federais. 
“Conforme os incisos XI e XXV do 
artigo 5º da Constituição Federal, 
autoriza-se às autoridades adminis-
trativas e aos agentes de defesa civil 
a penetrar nas propriedades, para 
prestar socorro ou para determinar 
a evacuação, se necessário,” estabe-
lece o decreto. O decreto, assinado 
pelo prefeito Celso Cota, entrou em 
vigor a partir de sua publicação, 
nesta segunda-feira (02).
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Fim de semana intenso: Juliano e Sônia escutam 
e reafirmam compromissos com os subdistritos

Sábado - Neste sábado (30), Ju-
liano Duarte e Sônia Azzi continua-
ram suas ações de campanha com 
uma caminhada pelo subdistrito de 
Barroca, iniciada às 13h. Durante a 
visita, eles conversaram com os mo-
radores, ouviram suas demandas e 
apresentaram propostas. As ativida-
des foram encerradas com uma reu-
nião, às 17h, que reuniu moradores e 
apoiadores para um bate-papo.

Sônia Azzi expressou sua preo-
cupação ao observar que muitas das 
demandas da comunidade permane-
cem as mesmas. Ela destacou a fal-
ta de atenção do poder público com 
Barroca, mas reafirmou seu orgulho 
em caminhar ao lado de Juliano, a 
quem descreveu como uma pessoa 
visionária, comprometida em realizar 
um trabalho sério.

Juliano Duarte, por sua vez, des-
tacou o prazer de estar em Barroca, 
uma localidade pela qual ele nutre 
grande carinho. Durante a caminha-
da, ele visitou cada casa para levar 
suas propostas e ouvir os anseios da 
comunidade. Juliano relembrou que, 
em 2021, logo após assumir a gestão, 
entregou uma antena de telefonia na 

região, garantindo o sinal de telefone, 
e ressaltou a importância dessa infra-
estrutura, mencionando que Barroca 
foi uma das primeiras localidades a 
receber essa melhoria.

Ele também falou sobre o asfal-
tamento que iniciou em sua gestão, 
com obras de meio-fio e canaletas até 
a ponte, mas que foram interrompi-
das pela atual administração. Juliano 
assumiu o compromisso de concluir 
100% dessas obras, incluindo drena-
gem e infraestrutura necessárias.

Juliano afirmou que já passou 
da hora de Barroca ter uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS), com atendi-
mento de odontologia e fisioterapia, 
e garantiu que essa será uma de suas 
prioridades. Além disso, ele se com-
prometeu a asfaltar a estrada que liga 
Barroca à Cachoeira do Brumado, 
além de desapropriar um terreno para 
criar uma área de lazer com parqui-
nho para as crianças da comunidade.

Ele mencionou ainda as melho-
rias em iluminação pública realizadas 
durante sua gestão, com a substitui-
ção de lâmpadas por LED, e pro-
meteu expandir essa iluminação nas 
vias de Barroca. Em relação à falta 

de água, Juliano destacou que essa é 
uma necessidade básica e que busca-
rá a captação próxima ao subdistrito 
para garantir o abastecimento para os 
moradores.

Por fim, Juliano Duarte falou 
também sobre a reforma e cobertura 
da quadra de esportes, informando 
que há recursos disponíveis, mas que 
a atual administração não executou 
a obra. Ele garantiu que, se eles não 
fazem, ele fará. Juliano finalizou 
agradecendo a receptividade da co-
munidade, mencionando o carinho 
recebido durante o almoço e o café 
oferecido por moradores locais.

Domingo - No domingo (01), 
as visitas prosseguiram pelos subdis-
tritos de Margarida Viana, Paraíso e 
Constantino. Em Margarida Viana, 
foram lembradas as realizações da 
gestão de Juliano Duarte, como a 
reforma da UBS local e a constru-
ção da ponte que liga a comunidade 
a Paraíso, em 2021. Além disso, foi 
reafirmado o compromisso de solu-
cionar os desgastes da ponte e resol-
ver os problemas de falta de asfalto 
na região.

Na caminhada por Paraíso, a vi-
sita se focou no diálogo direto com os 
moradores, ouvindo suas preocupa-
ções e necessidades. Já em Constan-
tino, foram destacadas importantes 
conquistas durante o tempo em que 
Juliano esteve à frente do executivo 
municipal, como a entrega do asfalto, 
um antigo sonho dos moradores, a 
instalação de uma torre de telefonia, e 
o retaludamento de um barranco que 
ameaçava várias casas.

As ações deste intenso fim de 
semana de visitas às comunidades re-
fletem a dedicação de Juliano e Sônia 
em ouvir e atender às necessidades 
da população, promovendo um futu-
ro melhor para todos os cidadãos de 
Mariana.

Mafê Viana

Mafê Viana

Mafê Viana

Mafê Viana

Iron Biker Brasil 2024 promete atrair mais de 5 mil 
turistas e impulsionar a economia de Mariana

Nos dias 14 e 15 de setembro, a 
Praça Gomes Freire (Jardim), em Ma-
riana (MG), receberá atletas de todos 
os cantos do país para a 31ª edição do 
Iron Biker Brasil. Reconhecido como 
a maior prova de mountain bike da 
América Latina, o evento não apenas 
desafia os limites físicos dos ciclis-
tas, mas também impulsiona de for-
ma significativa a economia local. A 
presidente da Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM) e da Câmara de Dirigentes 
e Lojistas (CDL), Ana Cristina Coura 
Mól e Silva, prevê um impacto positi-
vo no comércio da cidade. “Se tiver-
mos um número de atletas próximo 
ao do ano passado, esperamos que em 
2024 haja, pelo menos, de 10 a 20% 
a mais de faturamento, considerando 
as orientações e os ajustes feitos em 
horários, estoque, acolhimento e aten-
dimento”, afirmou Ana Cristina.

Além dos atletas, mais de cinco 
mil turistas são esperados em Ma-
riana durante os dias de competição. 
Para garantir que a cidade esteja pre-
parada para essa demanda, a Asso-
ciação tem se dedicado a orientar os 
comerciantes, especialmente aqueles 
ligados ao turismo, sobre a impor-

tância de adaptar o horário de fun-
cionamento e aprimorar a qualidade 
do atendimento. “Criamos um selo 
de boas-vindas aos atletas, que será 
exibido em todos os estabelecimen-
tos associados, como uma forma de 
acolher bem os visitantes e elevar a 
experiência de todos que passam por 
Mariana”, acrescentou a presidente.

O impacto do Iron Biker Brasil 
no comércio local é evidente para 
Alex Bailão, proprietário do À Mi-
neira Empório Café, localizado na 
Rua Direita, centro histórico de Ma-
riana. “O Iron é, sem dúvida, o even-
to que mais ajuda no comércio em 
curto espaço de tempo. O volume de 
negócios durante o evento é tão sig-
nificativo que supera até o Carnaval, 
devido ao número de dias”, afirmou 
destacando que, para esse ano, pla-
neja manter o alto padrão de atendi-
mento, oferecendo café da manhã e 
produtos regionais para que os visi-
tantes possam levar um pedacinho de 
Mariana com eles.

Laura Camello Santos, proprietá-
ria do restaurante Giardino, localiza-
do na Praça Gomes Freire, também 
testemunha o impacto positivo do 
evento. “O Iron Biker Brasil trouxe 

um movimento excepcional para o 
nosso restaurante em 2023, dobrando 
o número de clientes em relação aos 
períodos normais. O evento traz visi-
bilidade e mostra como Mariana tem 
muito a oferecer, desde sua natureza 
exuberante até suas excelentes op-
ções gastronômicas”, destacou Lau-
ra. Para esta edição, Laura explicou 
que a equipe do Giardino está se pre-
parando com intensivos treinamentos 
e uma força-tarefa na cozinha, com a 
meta de atender ao grande fluxo de 
visitantes. “Estamos com expectati-
vas muito boas e nos preparando para 
garantir uma excelente experiência a 
todos,” concluiu.

No setor hoteleiro, o Iron Biker 
Brasil também se destaca como um 
evento fundamental para movimen-
tar os negócios. “O evento é, sem 
dúvida, o mais importante para os 
segmentos de hospedagem e alimen-
tação. E isso reflete positivamente 
durante outros períodos do ano, pois 
muitas vezes recebemos hóspedes in-
dicados por atletas do Iron”, ressaltou 
Diúde Campos. Ela e Patrícia Simões 
são proprietárias da Pousada Pouso 
da Passagem B&B, localizada no 
distrito de Passagem, a apenas 3 km 

do centro histórico, e hospedam atle-
tas do Iron Biker Brasil desde 2013. 
“Nessa época tivemos a honra de 
hospedar os campeões Thiago Brow 
e Rosinha. Em 2016, foi a vez de 
receber o campeão Robson Ferreira, 
que nos dará a honra de hospedá-lo 
mais uma vez, com sua família, nesta 
edição”, contou Diúde.

Enquanto alguns comerciantes já 
têm experiências consolidadas com o 
Iron Biker Brasil, outros se preparam 
para a estreia. É o caso de Henrique 
Fonseca, proprietário do BAR., que 
foi inaugurado em dezembro do ano 
passado. Localizado na Rua Direi-
ta, Henrique espera um bom movi-

mento, especialmente no horário do 
almoço. “As expectativas são boas, 
pois servimos pratos feitos (PFs). 
Durante os dias de prova, estamos 
confiantes de que teremos um bom 
fluxo de vendas”, destacou.

A programação do Iron Biker 
Brasil 2024 começa na quinta-feira, 
12 de setembro, com a entrega de 
kits aos participantes. Já na sexta-fei-
ra, 13, estão programadas atividades 
musicais, e no sábado e domingo, 
14 e 15, começa o grande desafio 
das montanhas, rumo às trilhas dos 
distritos marianenses, com largadas 
e chegadas na Praça Gomes Freire 
(Jardim).

Samuel Consentino
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Domingo marcado por lazer e 
bem-estar na corrida Farid

Passeata e apoio do 
deputado João Vítor 
Xavier marcam fim 
de semana dos 
candidatos Ricardo 
Oliveira e Francisco

RAQUEL BARAKAT

O grupo Farid, que 
completa 92 anos este mês, 
promoveu mais uma corri-
da em Itabirito, que contou 
com recorde de público. 
Foram inscritos mais de 
1200 atletas do município 
e diversas cidades de Minas 
Gerais.

Além da corrida, que já 
é tradicional no município, 
o espaço contou com praça 
de alimentação e diversas 
ações de patrocinadores da 
rede. A banda Kebre Des-
ce se apresentou no local 
e a festa se estendeu até o 
meio-dia. Foram três per-
cursos realizados: 10 km, 5 
km e a caminhada de 3km, 
para quem está iniciando no 
esporte.

Além de atletas indivi-
duais, grupos de corredores 
da cidade e outros municí-
pios mineiros também par-
ticiparam da corrida.

Menor é apreendido pela polícia por 
suspeita de tráfico de drogas RAQUEL BARAKAT

A Polícia Militar de Itabirito, em combate ao tráfico de en-
torpecentes, realizou mais uma apreensão, desta vez, no bairro 
Tombadouro. Na sexta-feira (30), após denúncia anônima, 
uma guarnição esteve no bairro, quando avistou um jovem 
em atitude suspeita e com as mesmas características descritas. 
Quando o jovem avistou a guarnição, jogou uma sacola atrás 
de um carro.

Após revista, foram encontrados 14 pinos de cocaína e 
R$30,00. O menor, de 16 anos, alegou que a droga pertencia a 
outro homem. A Polícia Militar se deslocou até a residência e 
após entrada permitida pela moradora, que é mãe do homem 
de 20 anos, encontraram 52 pinos de cocaína no local. Como 
ele não estava em casa, somente o menor foi encaminhado 
para a delegacia junto de sua representante legal e dos mate-
riais apreendidos.

O fim de semana dos candidatos Ricardo Oliveira e Ricar-
do Francisco foi marcado por passeata, no centro comercial 
de Itabirito, e a declaração de apoio do deputado estadual e 
presidente do partido Cidadania, João Vítor Xavier. 

Passeata
A passeata, realizada no sábado (31), aconteceu no centro 

de Itabirito, com apoio de membros do grupo político, candi-
datos a vereadores, população e comerciantes da cidade.

Os candidatos percorreram a principal avenida do Centro, 
Queiroz Júnior, com bandeiras e camisas da chapa. Ricardo 
Oliveira e Francisco foram bem recebidos pelos comerciantes 
e população que passava no local, comemorando a presença 
dos candidatos ao executivo com acenos e buzinas. 

Apoio de João Vítor Xavier
Ainda durante o fim de semana, o candidato Ricardo Oli-

veira publicou, em sua rede social, um vídeo junto ao depu-
tado estadual João Vítor Xavier, que apoia a candidatura da 
chapa. O vídeo pegou muitos populares de surpresa, já que 
o partido é da coligação da chapa do também candidato Élio 
da Mata, partido de que João Vítor Xavier é o presidente es-
tadual.

João Vítor demonstrou preocupação acerca do futuro de 
Itabirito e falou sobre as chapas que concorrem ao executivo. 
"Nós temos hoje 3 candidaturas competindo na cidade. De um 
lado, uma candidatura que não tem segurança jurídica, o que 
é muito preocupante pra uma cidade que já teve tantos pro-
blemas como Itabirito teve no passado. Do outro lado, uma 
candidatura que não representa tudo que Itabirito pode ter, não 
representa aquilo que Itabirito pode ser de melhor. Itabirito 
tem uma grande arrecadação e a gente não vê isso refletido na 
cidade". João Vítor ainda acrescentou que a chapa composta 
por Oliveira e Francisco é a melhor via para o município.

RAQUEL BARAKAT

Justiça Eleitoral barra 
registro de candidatura 
de Alex Salvador. 
Candidato afirma: 
“vamos recorrer”

Em decisão publicada na segunda-feira, 02 de setembro, 
assinada pelo Juiz Eleitoral Antônio Francisco Gonçalves, o 
registro de candidatura de Alex Salvador, candidato a prefeito 
em Itabirito, foi indeferido. Em sua decisão, o juiz acatou o 
pedido proposto pela Coligação “Itabirito Não Pode Parar”, 
julgando procedente o pedido de indeferimento da candidatu-
ra de Alex Salvador.

O candidato, por sua vez, se manifestou brevemente sobre 
o assunto, em live realizada em suas redes sociais na segunda- 
feira, 02, onde declarou que irá recorrer da decisão, e que a 
justiça “apenas cumpre seu papel, dentro do que já era espera-
do. Cabe a nós provarmos que estamos aptos para concorrer e 
fazer o melhor governo que Itabirito já teve”, afirmou.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Festa no Capanema: Amigos e familiares co-
memoraram no último dia 04 o aniversário de 
72 anos de Lúcio Madeira Braga, com direito a 
churrasco, bolo, petiscos variados, som, e muita 

alegria. Tudo preparado pela esposa Mercedes. Lúcio é filho do sau-
doso Saturnino da Esquina do Chopp. Parabéns!
Pastel de Angu: Na próxima semana a cidade vive bons momentos 
com a tradicional festa do Pastel de Angu, que conta com shows de 
artistas locais e grandes nomes nacionais como Alceu Valença, Lucy 
Alves, Matheus e Kauan. Marque na sua agenda os dias 13, 14 e 15. 
É Itabirito comemorando 101 anos de emancipação político-admi-
nistrativa em grande estilo.
Bom de se ver: Expressivo número de jovens na prática de esportes 
nas modernas instalações do empreendimento esportivo da Praça 
João Paulo I. Movimentações durante todo o dia em diferentes mo-
dalidades esportivas.
Luto: A cidade está de luto pela perda de lideranças de expressão 
do nosso meio social. Sílvio Eduardo de Oliveira (Bernadão) foi um 
presidente que marcou na administração do Itabirense. Posterior-
mente perdemos Marcelo dos Santos Sobrinho (Bicão) que dedi-
cou uma vida ao esporte itabiritense, sendo também técnico do time 
do Rosário de Ouro Preto. Marcelo Bicão exerceu ainda o cargo 
de presidente do glorioso Alvi- Verde. Ambos deixam uma folha de 
relevantes serviços prestados à nossa sociedade.
Eleições: Itabirito conta com 40 mil eleitores aproximadamente, 
que vão às urnas dia 06 de outubro para eleger prefeito, vice, e 15 
vereadores. A campanha dos candidatos segue de forma harmonio-
sa. O tempo das agressões e troca de amabilidades ficou pra trás. 
Itabirito vive uma nova era, onde há respeito mútuo. A democracia e 
nossos concidadãos agradecem.
O que é ser patriota? Ser patriota não é só vestir a camisa da Se-
leção Brasileira, até estrangeiros torcedores usam. Patriota é muito 
mais que isso. É saber cantar os Hinos Nacional, da Bandeira e da 
Independência; sentir-se honrado de ser brasileiro. Tem que conhe-
cer a história e respeitar as leis que regem sua terra; arriscar sua vida 
em caso de guerra; ter misericórdia dos patrícios menos favorecidos 
e lutar para que mudanças em algumas Leis sejam efetuadas já que 
as atuais estão ultrapassadas: não punem e beneficiam políticos cor-
ruptos, bandoleiros e criminalistas que enriquecem descaradamente. 
Deve batalhar pela melhoria de saúde, educação, habitação, trans-
porte e outros. Ser patriota é ser solidário sem egoísmo e desprovido 
da vontade de sempre querer levar vantagem. (E. Torres)
Para Refletir: A capacidade e a independência são de ordinário 
qualidades conjugadas. (Rui Barbosa)

Elio da Mata destaca realizações 
da atual gestão e importância das 
políticas públicas habitacionais

Brigada Municipal de Itabirito recebe
cerca de 3 chamadas ao dia para 
ocorrências de queimadas

RAQUEL BARAKAT

No último sábado (31), Elio 
da Mata e Raphael Rondow reali-
zaram um comício no bairro Padre 
Adelmo. A ação aconteceu na en-
trada do bairro, ao lado da pista de 
Pump Track, e contou com a pre-
sença do prefeito Orlando Caldeira, 
candidatos ao cargo de vereador 
pela coligação “Itabirito não pode 
parar”, de apoiadores da campanha 
e de moradores da região.

Durante o comício, Elio des-
tacou os feitos dos últimos anos. 
“Realizamos diversas obras e in-
vestimos cerca de R$ 300 milhões 
durante o governo Orlando para 
melhorar nossa cidade. O dinheiro 
sempre existiu. O que não existia 
era alguém que conhecesse o cami-
nho para conquistar esse recurso e 
a nossa administração soube como 
conquistá-lo com eficiência. Con-
tamos com os recursos, o planeja-
mento e a capacidade necessária 
para continuar a melhorar nossa 
cidade”, afirmou.

Elio ressaltou também a im-
portância das políticas públicas que 

visam contribuir para reverter o dé-
ficit habitacional no município. “O 
programa de financiamento de casas 
populares é um programa de compe-
tência federal. Por meio de tratativas 
com o Governo Federal, consegui-
mos a construção de 144 unidades 
para o nosso município. Mas o dé-
ficit habitacional ainda é grande em 
Itabirito. Por isso continuaremos na 
busca da liberação para construção 

de mais unidades habitacionais para 
a nossa comunidade”, enfatizou.

Carreata
Antes do comício, apoiadores 

se reuniram no Cruzeiro do Bela 
Vista para se organizarem e saírem 
em uma grande carreata até o bair-
ro Padre Adelmo. Os carros e mo-
tos percorreram a Avenida Queiroz 
Júnior e a Avenida Farid Rahme em 
direção ao local do comício. 

RAQUEL BARAKAT

Além do tempo seco e a baixa 
umidade relativa do ar, Itabirito 
e diversas cidades mineiras têm 
enfrentado um outro grande pro-
blema: as diversas ocorrências de 
queimadas.

Só nesta semana, moradores do 
bairro Adão Lopes presenciaram 
uma queimada de grandes propor-
ções, chegando a colocar em risco 
diversas residências.

Além disso, Cata Branca, per-
tencente ao Pico de Itabirito, tam-
bém passou por queimadas. Foram 
empenhados vários militares para 
o controle do incêndio e monitora-
mento.

Além disso, em algumas áreas 

não foi possível fazer o combate di-
reto devido a questões de segurança 
para a guarnição. Foram utilizadas 
técnicas para impedir que o incên-
dio progredisse, como linhas frias 
e também combate direto. Foram 
mobilizados cerca de 10 combaten-
tes desde segunda-feira (2).

De acordo com o Tenente Bor-
ges, "saber quantos chamados fo-
ram realizados, é difícil dizer ago-
ra porque, além de serem muitos, 
alguns são do mesmo local, mas 
em média, desde o mês de agosto 
estamos tendo umas três a quatro 
ocorrências de incêndio em vegeta-
ção todos os dias, sendo que alguns 
dias, esse número aumenta bastan-

te, como ontem (3) por exemplo".
Legislação e consequências das 

queimadas
Devido ao tempo seco e as 

ocorrências de queimadas, Itabirito 
vem passando por uma vasta nu-
vem de fumaça, que prejudica não 
só o meio ambiente como a saúde.

A Lei de Crimes Ambientais, 
nº 9.605 de 1998, no seu artigo 54, 
define como crime a poluição que 
coloca em risco a saúde humana 
ou a segurança dos animais, ou que 
destrua a flora. Em caso de queima-
das, não tente debelar as chamas e 
acione imediatamente a Brigada 
Municipal dos Bombeiros através 
do número (31) 3561-2413.

Itabirito F.C anuncia contratação 
de ídolo do Atlético RAQUEL BARAKAT

Já se preparando para a campanha 
de 2025, o Itabirito F.C anunciou, por 
meio do lateral Patric, a contratação de 
Jô, ex-Atlético Mineiro e Corinthians. 
Jô foi um dos grandes nomes respon-
sáveis pelo título da libertadores pelo 
alvinegro mineiro, além de ex-seleção 
brasileira e campeão do Brasileirão. O 
nome de Jô também foi publicado no 
Boletim Informativo Diário da CBF, no 
início da noite de sexta-feira (30), con-
firmando seu contrato. 

Jô estava no Amazonas, disputando 
a Série B do Campeonato Brasileiro. Sua 
última partida ocorreu contra o América-
-MG, na 16ª rodada da competição na-
cional. O atacante fechou contrato com 
o Gato do Mato para a disputa do Cam-
peonato Mineiro e da Série D de 2025.
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MPE indica deferimento de candidatura de 
Regina Braga e defesa comemora

JOSILAINE COSTA

CARTA AOS TEMPOS Alencar da Silveira Jr.*

Reflexões sobre as 
plataformas de jogos digitais

Nos últimos meses, a mídia 
tem lançado um olhar crítico sobre 
as plataformas de jogos digitais, es-
pecialmente as que envolvem apos-
tas. Há uma crescente preocupação 
em torno dos efeitos negativos que 
esses jogos podem causar, princi-
palmente em crianças e jovens. O 
vício desenfreado nesses jogos tem 
levado a uma dependência mental 
alarmante, que, em casos extremos, 
resulta em consequências devasta-
doras, como o suicídio.

Os relatos não são isolados; 
eles refletem uma realidade preo-
cupante onde os apostadores, em 
busca de satisfação imediata, mer-
gulham em prejuízos financeiros, 
acumulando dívidas que se tornam 
insustentáveis. O impacto na saúde 
mental é indiscutível, e a socieda-
de precisa urgentemente debater os 
caminhos para mitigar esses efeitos 
nocivos.

Durante minha participação na 
6ª reunião da União Nacional dos 

Legisladores e Legislativos Esta-
duais (UNALE), realizada nesta 
semana na Assembleia Legislati-
va do Espírito Santo, levantei essa 
preocupação para meus colegas 
parlamentares de todo o Brasil. 
Propus que direcionássemos uma 
moção ao Congresso Nacional e 
ao Senado, destacando a necessida-
de de estabelecer critérios claros e 
objetivos para regulamentar essas 
plataformas, especialmente no que 
diz respeito ao acesso de crianças e 
adolescentes a jogos de apostas na 
internet.

Os dados de institutos de psi-
quiatria e as diversas matérias pu-
blicadas na mídia apontam para 
uma sociedade que, se não agir, 
corre o risco de se tornar refém do 
vício em jogos digitais. De acordo 
com um estudo recente da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), 
cerca de 6% da população mundial 
já apresenta algum grau de depen-
dência em jogos digitais, e esse nú-

mero tende a aumentar se medidas 
preventivas não forem implemen-
tadas.

Embora eu seja favorável à le-
galização dos jogos, entendendo 
os benefícios econômicos que po-
dem promover, como a geração de 
emprego e renda, acredito que isso 
deve ser feito com responsabilida-
de. A regulamentação precisa ser 
robusta o suficiente para proteger 
os indivíduos, especialmente os 
mais vulneráveis, do vício e das 
suas consequências devastadoras.

É fundamental que as autorida-
des, em conjunto com a sociedade, 
discutam e tracem novas diretrizes 
para o setor. Precisamos garantir 
que, ao mesmo tempo em que os 
jogos digitais são um meio de en-
tretenimento e desenvolvimento 
econômico, não se tornem uma 
ameaça à saúde mental da popula-
ção e a nova pandemia neste Brasil.

*Deputado Estadual por 
Minas Gerais

Tempo seco exige cuidados 
especiais com a saúde

O mês de setembro chegou e com ele também a preocupação com o 
clima seco e a baixa umidade do ar, favorecendo então inúmeros focos de 
incêndio na região e propiciando a circulação de vírus e fungos no ambiente, 
segundo especialistas.

Com isso, o número de casos de doenças respiratórias como rinite, sinu-
site, bronquiolite e pneumonia tendem a aumentar nesse período. 

Segundo o Ministério da Saúde, “cuidados básicos, incluindo a vacina-
ção contra a gripe e contra a Covid-19, contribuem para reduzir as chances 
de infecção e de agravamento das doenças, especialmente em crianças, ido-
sos e pessoas com doenças crônicas”. Evitar aglomeração ou contato com 
outras pessoas doentes também ajudam a reduzir o quadro dessas doenças. 
Além disso, uma alimentação mais leve, roupas claras e hidratação constan-
te são ótimas opções para enfrentar esse clima quase desértico e “sem previ-
são de chuva até o final do mês”, de acordo com os serviços meteorológicos.   

LUCAS PORFÍRIO

O Ministério Público Eleitoral 
(MPE) manifestou-se a favor do 
deferimento do registro de candi-
datura de Regina Braga (PSD) ao 
cargo de vice-prefeita de Ouro Pre-
to, pela coligação “Ouro Preto no 
Rumo Certo”, junto ao atual prefei-
to e candidato à reeleição, Angelo 
Oswaldo (PV). A decisão foi publi-
cada na noite de quinta-feira (29) 
e assinada pelo promotor eleitoral, 
Thiago Correia.

A princípio, Regina Braga teve 
um pedido de impugnação de sua 
candidatura devido a uma condena-
ção por ato doloso de improbidade 
administrativa. No entanto, após 
firmar um acordo de não persecu-
ção cível com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), homo-
logado pelo Superior Tribunal de 
Justiça, a candidata quitou integral-
mente os valores devidos ao erário, 
incluindo o ressarcimento de danos 
e o pagamento de multa civil.

“No acordo, a impugnada re-
conhece a responsabilidade pelos 
fatos a ela imputados e compro-

meteu-se a pagar a quantia de R$ 
66.745,09 (sessenta e seis mil, se-
tecentos e quarenta e cinco reais e 
nove centavos) para compor o dano 
causado ao erário do Município de 
Ouro Preto, bem como a multa civil 
de R$ 29.497,41 (vinte e nove mil, 
quatrocentos e noventa e sete reais 
e quarenta e um centavos)”, diz o 
parecer da Procuradoria.

Diante da homologação do 
acordo, o MPE compreendeu que 
não há mais interesse na impug-
nação de Regina Braga, uma vez 
que a candidata teve retirada a con-
denação de suspensão de direitos 
políticos. “Assim, ante o exposto, 
manifesta-se o Ministério Público 
Eleitoral pela improcedência da 
presente ação de impugnação, ante 
a perda superveniente do interesse 
processual”, finaliza o parecer.
Assessoria jurídica comemora o 

parecer favorável
Ao Jornal O Liberal, a as-

sessoria jurídica de Regina Braga, 
representada pelo advogado Felipe 
Ramos, disse que estavam tranqui-

los e apresentou a contestação do 
pedido de impugnação a tempo 
e modo. “Vimos que o pedido de 
impugnação era pautado numa ele-
gibilidade, por uma condenação em 
segunda instância, que foi superada 
pela celebração de um acordo de 
não perseguição cível”, explicou o 
advogado.

Ainda, Ramos reforçou que 
após o cumprimento do acordo com 
o MPMG, não existe nenhuma situ-
ação que provoque a inelegibilidade 
de Regina Braga. “Afasta qualquer 
condição que pudesse prejudicar a 
candidatura dela. Estávamos aguar-
dando o momento certo para poder 
manifestar e informar. Sempre dis-
semos para a Regina, para a nossa 
cliente, que poderia ter tranquilidade 
plena e o resultado está aqui hoje. 
Depois de demonstrada, apresen-
tada a contestação, a defesa dela, o 
Ministério Público viu que não tinha 
as condições de inelegibilidade e 
deu parecer favorável ao deferimen-
to de registro de candidatura”, finali-
zou o assessor jurídico.
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Progresso Futebol Clube comemora 
91 anos de história

No dia 07, o Pro-
gresso Futebol Clube, de 
Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto, 
completa 91 anos de 
história e incentivo ao 
esporte da região. Para 
comemorar a data, será 
realizado um amistoso de 
futebol, dividido em dois 
dias. As partidas serão 
realizadas no Campo do 
Progresso, no distrito, 
com entrada gratuita para 
o público. 

Nota de Esclarecimento
Em nome do respeito que tem pela população do distrito de 

Lavras Novas; da transparência com que conduz todas as suas 
ações e relacionamentos; do compromisso inegociável que tem 
com a entrega de água a todos os imóveis ligados às suas redes 
de distribuição; e das divulgações feitas hoje sobre a questão da 
falta de água em Lavras Novas, a Saneouro informa aos mora-
dores que só há uma solução para aumentar a água disponível no 
distrito: a perfuração de um poço profundo.

Ano a ano, o nível do manancial em que a empresa faz a 
captação da água em Lavras Novas vem diminuindo e, por isso, 
o poço é a solução mais segura. Isso porque ele retira água sub-
terrânea e não sofre as vulnerabilidades das mudanças climáti-
cas. Nos poços, a quantidade de água disponível é praticamente a 
mesma ao longo do ano, havendo ou não chuva.

O distrito vizinho de Santa Rita de Ouro Preto é um dos que 
foram beneficiados pela perfuração de poço pela Saneouro. A 
unidade foi inaugurada em agosto de 2023 e, desde então, não há 
ocorrências de falta de água no local.

Os representantes dos moradores de Lavras Novas já foram 
informados oficialmente pela Saneouro da necessidade da per-
furação urgente de um poço e que a empresa tem os recursos 
disponíveis para fazer isso.

Também foram alertados que caminhão pipa é uma alterna-
tiva emergencial e não uma solução de abastecimento. De toda 
maneira, só no mês de agosto a Saneouro

disponibilizou 530 mil litros de água para Lavras Novas via 
caminhão pipa. Ontem, dia 4 de setembro, foram entregues 70 
mil litros de água no distrito também por caminhão pipa.

Dividimos com todos vocês as ocasiões em que o assunto 
da necessidade urgente de perfuração de um poço profundo foi 
abordado oficialmente com a Associação de Moradores de La-
vras Novas e a mesa diretora da Irmandade de Lavras Novas:

1 - A Saneouro apresentou oficialmente a necessidade da per-
furação do poço em reunião realizada no dia 27 de outubro de 
2023, no salão paroquial da Igreja Nossa Senhora dos Prazeres. 
Estavam presentes representantes da Associação de Morado-
res de Lavras Novas, da mesa diretora da Irmandade de Lavras 
Novas e moradores do distrito. Na oportunidade, representante 
da mesa diretora da Irmandade alegou que só disponibilizaria 
o local para perfuração do poço se a comunidade concordasse. 
Desde então, a Saneouro cobrou inúmeras vezes um retorno e 
não obteve.

2 - Em 10 de abril de 2024, o atual presidente da Associação 
esteve na sede da Saneouro, no bairro Vila Itacolomi, em Ouro 
Preto, e foi informado que a empresa precisa urgentemente per-
furar um poço para abastecer a população.

3 - Em 18 de julho de 2024, o mesmo presidente da Associa-
ção e representantes da mesa diretora da Irmandade estiveram na 
sede da Saneouro para reunião. O superintendente da empresa 
voltou a enfatizar a urgência da perfuração de um poço. Na reu-
nião, ficou combinado que os representantes da Saneouro iriam 
a Lavras Novas mostrar, pessoalmente, os locais em que o poço 
poderia ser perfurado. Também se combinou que os represen-
tantes da Saneouro levariam os integrantes da mesa diretora da 
Irmandade e da Associação de Moradores ao distrito de Santa 
Rita de Ouro Preto para conhecer o poço que foi perfurado na 
localidade. Nem a Irmandade nem a Associação nunca respon-
deram aos contatos da Saneouro para agendar tais visitas.

4 - Como não obteve retornos nem da Associação de Mo-
radores nem da mesa diretora da Irmandade, que deveriam ser 
comprometidos com as melhorias necessárias à qualidade de 
vida da população de Lavras Novas, em 31 de julho de 2024 a 
Saneouro encaminhou um ofício ao presidente da Associação de 
Moradores detalhando, mais uma vez, a urgência da perfuração 
de um poço.

Publicamos esta nota para que todos os moradores de Lavras 
Novas tenham conhecimento da preocupação da Saneouro com 
o abastecimento de água do distrito e das tentativas incansáveis 
que tem feito para perfurar um poço no distrito.

A solução para o abastecimento de água a Saneouro tem. As-
sim como também tem o interesse em fazer os investimentos. 
Mas, por motivos que a empresa desconhece, nem a Associação 
que representa os moradores do distrito nem a mesa diretora da 
Irmandade demonstram o menor interesse em contribuir para 
esta solução tão importante para Lavras Novas, que é ter acesso a 
água em quantidade suficiente para a população local.

RAQUEL BARAKAT

OAB de Ouro Preto vai realizar debate 
eleitoral com candidatos a prefeito

LUCAS PORFÍRIO

No dia 17 de setembro, às 20h, 
a 49ª Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) de Ouro 
Preto realizará um debate eleitoral 
entre os candidatos à prefeitura do 
município: Angelo Oswaldo (PV), 
Duarte Júnior (Republicanos), Du 
do Veloso (PSOL) e Pastor Mazi-
nho (PL).

De acordo com o presidente da 
OAB Ouro Preto, Dr. Robson Wa-
shington de Figueiredo, o objetivo 
da instituição é contribuir para a 
discussão das propostas apresen-
tadas, ajudando os cidadãos a es-
colherem o melhor candidato. “A 
49ª Subseção da Ordem dos Advo-
gados do Brasil, Seccional Minas 
Gerais, ciente de suas responsabi-
lidades político-sociais, sendo uma 
instituição reconhecidamente na 
história nacional como defensora 
do exercício pleno da democracia 
e cidadania, realizará um debate 
entre os candidatos a prefeito da ci-

dade de Ouro Preto”, afirmou.
Na noite desta terça-feira (03), a 

OAB realizou uma reunião com re-
presentantes dos candidatos, com a 
presença da Guarda Municipal, Po-
lícia Militar e Justiça Eleitoral, para 
garantir a transparência e a lisura do 
processo, além de alinhar as regras 
do debate. “O regulamento que vai 
ditar as regras do debate eleitoral 
foi feito pela OAB em parceria com 
os professores do curso de Admi-
nistração Pública da UFOP, sendo 
uma oportunidade ímpar para que o 
eleitor possa exercer seu direito ao 
voto de forma consciente e segura”, 
explicou Robson.

O debate será dividido em qua-
tro blocos, nos quais os candidatos 
à prefeitura terão a oportunidade de 
responder a perguntas elaboradas 
pela comissão eleitoral da OAB e 
pelos próprios concorrentes, abor-
dando diferentes áreas temáticas re-
lacionadas à administração pública.

O evento acontecerá no Centro 
de Educação Aberta e a Distância 

(CEAD) da Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP). Embora 
não seja aberto ao público, a discus-
são poderá ser acompanhada pelas 
redes oficiais da 49ª Subseção da 
OAB e da universidade, além dos 
canais da imprensa local. “Nesse 
sentido, temos a honra de convidar 
toda a comunidade para acompa-
nhar a transmissão, onde poderão 
acompanhar a proposta de cada 
candidato”, finalizou o presidente 
da ordem.
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Homem morre afogado na Cachoeira 
da Folhinha e Corpo de Bombeiros dá 
orientações para evitar acidentes

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

LUCAS PORFÍRIO

No último sábado (31), um homem, de 29 anos, na-
tural de Belo Horizonte, morreu vítima de afogamento, 
na Cachoeira da Folhinha, no Parque Natural Munici-
pal das Andorinhas, em Ouro Preto.

De acordo com informações da Sala de Imprensa 
do Corpo de Bombeiros Militar de Ouro Preto, o ór-
gão foi chamado por volta de 11h35. Ao chegarem ao 
local, o homem já se encontrava em óbito, com sinais 
de rigidez.

Ainda, segundo o Corpo de Bombeiros, relatos dão 
conta de que o homem havia entrado na água, no entan-
to não sabia nadar. A Perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e o corpo foi resgatado pela Aeronave Arcanjo e 
deixado na funerária de Ouro Preto para o translado.

Dicas preventivas afogamentos
De acordo com a cartilha de dicas preventivas 

de afogamentos do Corpo de Bombeiros, estatísticas 
apontam que o afogamento é a terceira principal causa 
de morte em todo o mundo para pessoas de 5 a 14 anos. 
No Brasil, a maioria dos casos ocorrem em água doce, 
em ambientes naturais, como cachoeiras e lagos. Já os 
afogamentos em piscinas residenciais acometem signi-
ficativamente crianças de 1 a 9 anos. Portanto, é impor-
tante que sejam adotados cuidados para este público e 
para os locais de maior incidência.

Em Cachoeiras 
- Nunca salte de partes altas da cachoeira, principal-

mente se você desconhece a profundidade e a natureza 
do fundo do local; 

- Cuidado com o limo nas rochas. Ele pode causar escor-
regamentos e quedas em pedras e, eventualmente, na água;

- Não faça brincadeiras que aumentem o risco de trauma e 
perda súbita da consciência;

- Nunca mergulhe de cabeça;
- Nunca entre na água após a ingestão de bebidas alcoó-

licas ou uso de medicação que cause alteração psicomotora;
- Evite refeições pesadas antes de entrar na água;
- Cuidado com a presença de animais peçonhentos em zo-

nas rurais, áreas de mata e locais de difícil acesso.
Em Piscinas

- Restrinja o acesso de crianças aos locais onde existam 
piscinas fora de uso;

- Mantenha a supervisão das crianças durante todo o tem-
po em que estiverem na piscina; 

- Nunca deixe as crianças sozinhas, não importa a profun-
didade;

CUFA Ouro Preto disponibiliza 200 vagas 
para a Expo Favela, em Belo Horizonte

LUCAS PORFÍRIO

Entre os dias 13 e 14 de setembro, acontece a Expo Favela 
Innovation Minas Gerais, no Sebrae Minas, em Belo Horizon-
te. O encontro de negócios recebe grandes nomes, como o ra-
pper, compositor e ator, Dexter; o rapper e compositor, FBC; a 
co-fundadora do Observatório de Futuros Inclusivos - Futuros 
Possíveis, Andreza Maia; a trancista e digital influencer, Sara 
Zara; o ator e comediante, Hélio de La Peña; o empresário e 
presidente da CUFA Rio, Preto Zezé; e muito mais.

De acordo com o coordenador da Central Única de Fave-
las Ouro Preto, Alexandre Almeida, “A Expo Favela é uma 
feira de negócios que tem o objetivo de conectar empreen-
dedores de quebradas com investidores do asfalto (grandes 
empresas) que podem acelerar vários negócios através do ne-
tworks, palestras, pit”.

Por isso, a CUFA Ouro Preto, com o apoio do Sebrae, vai 
realizar a segunda edição da Missão Expo Favela com o intui-
to de levar 200 pessoas da cidade de Ouro Preto para participar 
do evento de inovação e empreendedorismo de periferia, no 
sábado dia 14. “Todos os empreendedores, todo mundo que 
quer acessar, que quer participar, que quer absorver, que quer 
informação nesse ambiente que é muito rico pode participar”, 
explicou Alexandre.

Ainda, segundo o coordenador da CUFA Ouro Preto será 

disponibilizado transporte para os ouro-pretanos que desejam 
participar da feira. Além disso, não haverá cobrança da taxa 
de inscrição da feira. “Os empreendedores de Ouro Preto não 
pagam taxa, são isentos. Conseguimos essa isenção para ter 
acesso gratuito para a quebrada participar e ser feliz nessa 
grande feira, que é a maior de Minas Gerais”, completou Ale-
xandre.

Mais informações no instagram da CUFA Ouro Preto @
cufaouropreto

- Para supervisionar adequadamente as crianças, evite dis-
trações e mantenha-se sempre próximo a elas;

- Não perca o contato com as crianças mesmo em uma 
banheira;

- Não confie a segurança das crianças em boias e demais 
flutuantes. Elas podem furar ou se soltar. Escolha sempre boias 
confeccionadas em espuma e prefira os modelos de coletes;

- Em piscinas de uso comum, prefira aquelas com a pre-
sença de guarda-vidas;

- Fique atento à existência de ralos de fundo nas piscinas e 
identifique antecipadamente o local onde está instalado o bo-
tão de emergência antissucção;

- Não faça brincadeiras que aumentem o risco de traumas, 
perda de consciência e afogamentos;- Identifique previamente 
a profundidade da piscina e avalie sua capacidade pessoal e os 
riscos ao se banhar naquele local;

- Evite treinar ou se divertir sozinho na piscina;
- Recipientes com água como baldes, tanques, sanitários, 

cisternas e outros também oferecem riscos de afogamento.
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Congresso Almas Curadas não acontecerá em 2024 LUCAS PORFÍRIO

Previsto para setembro de 2024, em Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto, a terceira edição do Congresso Almas Curadas foi cancelada. Segundo o pas-
tor Wenderson Freitas, presidente do Ministério Almas Curadas, o motivo do cancelamento é 
uma viagem missionária e o período eleitoral. “O Congresso voltará a acontecer em Cachoeira 
do Campo, em setembro do ano que vem (2025)”, afirmou o pastor.

Ouro Preto solicita que Polícia Federal 
investigue queimadas em seu território

LUCAS PORFÍRIO
Wanderley Tavares

Nos últimos dias, a pai-
sagem de Ouro Preto se tor-
nou cinza. De vários pontos, 
a fumaça decorrente de quei-
madas ofusca a visão da ci-
dade, patrimônio cultural da 
humanidade. Além dos di-
versos prejuízos ambientais, 
os incêndios que têm ocorri-
do em toda a região têm pro-
vocado problemas de saúde, 
uma vez que a qualidade do 
ar está comprometida.

Diante desse cenário, 
a Prefeitura solicitou que a 
Polícia Federal investigue as 
causas dos incêndios no ter-
ritório do município. “Nós 
pedimos para nossa procura-
doria representar junto à PF que Ouro Preto seja incluída no 
rol de investigação dos incêndios criminosos que a polícia está 
fazendo”, explicou o secretário de Meio Ambiente, Chiquinho 
de Assis.

O secretário ressaltou que o município não possui con-
dições climáticas e de vegetação que propiciem incêndios 
naturais, como ocorre em regiões de caatinga, por exemplo: 
“Todos os incêndios são ação humana. Existem os incêndios 
descuidados. Pessoas desatentas, acidentalmente, vão botar 
fogo no fundo da casa, o vento bate, leva para o vizinho e vira 
um incêndio”.

Chiquinho de Assis também apontou que há indícios de 
que as queimadas que assolam a região são intencionais. “Nós 
podemos falar com toda certeza que o incêndio do Itacolomi 
foi criminoso, o incêndio na Floresta do Uaimii foi criminoso, 
o incêndio no Monumento do Itatiaia foi criminoso e o incên-
dio em Mariana, que está tudo torrado lá, foi totalmente crimi-
noso”, afirmou.

O secretário ainda destacou que todos os incêndios em 
unidades de conservação do município já possuem registro 
de boletim de ocorrência. “O próprio Corpo de Bombeiros, 
quando vai para o combate, faz um B.O. A gente vai pedir essa 
investigação da Polícia Federal. E, a partir de um trabalho de 
drone, de monitoramento, nós vamos detectar as áreas que fo-
ram mais degradadas, e essas áreas vão ser prioritárias para a 
recuperação”, disse ele.

Além disso, Chiquinho enfatizou que incêndios provoca-
dos em residências, mesmo que em pequenas proporções, são 
considerados crime e podem trazer grandes prejuízos, como 
acabar atingindo unidades de preservação. Também reforçou 
que as queimadas em propriedades particulares devem ser 
investigadas: “Por que as propriedades estão queimando? Foi 
um ato criminoso, foi feito B.O.? Se queimarem sua proprie-
dade, você faz um B.O. na hora. Tem algum bandido, algum 
criminoso queimando a propriedade”, completou.

Para evitar queimadas, o município vem investindo em 
ações de educação ambiental. “Então, a gente faz várias ações 
de educação ambiental nas comunidades, nas escolas, em par-
ceria com o Corpo de Bombeiros, a Polícia Ambiental, briga-
distas voluntários, Prefeitura e IEF. Ou seja, Ouro Preto con-
duz a política de combate a incêndios florestais dentro de uma 
grande rede”, finalizou o secretário.

Ação Solidária: campanha arrecada donativos 
em prol de instituições de Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO

A Associação das Repú-
blicas Reunidas da UFOP 
(ARROP) e a Associação 
das Repúblicas Federais 
de Ouro Preto (REFOP), 
no dia 15 de setembro, irão 
realizar a 26ª edição da 
ação solidária em prol de 
instituições ouro-pretanas e 
marianenses.

“A ação já se tornou 
uma tradição dentro do 
sistema republicano, e 
demonstra a preocupação 
dos estudantes em continuar 
integrando a comunidade 
com as novas gerações de 
estudantes, e retribuir um 
pouco de tudo que a cidade 
nos proporciona”, explicou 
Ana Júlia Mendes, que é 

@estudiokuika

membro da diretoria da ARROP.
Além de contribuir com as instituições, a ação aproxima 

os estudantes da Universidade Federal de Ouro Preto da 
comunidade. “Durante todo o processo precisamos do apoio 
direto das comunidades, a ação é realizada por nós com apoio 
de diversas pessoas e empresas locais, gerando a aproximação 
direta para realização, e o impacto imediato nas instituições 
agraciadas pelas doações”, pontuou a integrante da ARROP.

Ao todo, seis instituições serão contempladas: NATA, Lar 
São Vicente de Paulo, Comunidade da Figueira, Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) de Ouro Preto e 
de Mariana, e o CRA LGBT de Ouro Preto. “Elas foram es-
colhidas por meio de conversa com as instituições, e a reunião 
do que conseguiremos recolher, e quem poderá receber as 
doações”, esclareceu Ana Júlia.

Podem ser doados alimentos não perecíveis, roupas e 
agasalhos, produtos de limpeza e de higiene pessoal, além de 
brinquedos e livros. Durante a manhã do dia 15, os estudantes 
passarão de casa em casa recolhendo os donativos nos bairros 
Centro, Antônio Dias, Barra, Lajes, Pilar e Rosário.

Os estudantes pedem o apoio da população. “Convidamos 
toda a comunidade ouropretana para participar de mais uma 
Ação Solidária, basta separar suas doações e aguardar algum 
estudante pegá-las na parte da manhã do Domingo do dia 
15/09. A Campanha tem trazido bons frutos, e é uma maneira 
de aproximar a comunidade dos estudantes republicanos. 
Contamos com sua colaboração! Para mais informações, 
acesse o instagram da: @arrop.ufop e @pagrefop”, finalizou 
Ana Júlia. 

Paróquia de Santa 
Efigênia abre 
inscrições para 
casamento 
comunitário LUCAS PORFÍRIO

A Pastoral Familiar da Paróquia de Santa Efigênia, em 
Ouro Preto, está com inscrições abertas para a segunda edi-
ção do casamento comunitário. Podem participar os casais que 
moram juntos há mais de cinco anos e desejam receber o sacra-
mento do matrimônio. Os casais interessados devem realizar 
as inscrições até o dia 29 de setembro, na secretaria Paroquial, 
que fica na rua Santa Efigênia, nº 396, no bairro Alto da Cruz, 
em frente à Matriz.
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Federação BRASIL DA 
ESPERANÇA - FE BRASIL (PT/PC do B/PV) 
Jornal:26.101.279/0001-93  Valor: R$ 150,00

Sou professora e mestra em 
educação. Peço seu voto de 

confiança para que juntos/as 
possamos construir um man-
dato coletivo e participativo.

Nova revista cultural em 
Ouro Preto: "Revista 
Mundaréu" chega para 
enriquecer a cena local

LUCAS PORFÍRIO

Desde 3 de setembro de 2024, 
Ouro Preto conta com uma nova 
revista cultural, a "Revista Munda-
réu", que promete destacar as rique-
zas naturais, artísticas e históricas da 
cidade, além de divulgar os atrativos 
de outros municípios mineiros. A 
plataforma visa fortalecer a identi-
dade regional e oferecer uma visão 
abrangente da cultura mineira. Para 
acessar a revista e explorar seu con-
teúdo, visite www.mundareu.art

Prefeitura se mobiliza com ações estratégicas em 
combate aos focos de incêndio no Município

O Município de Ouro Preto 
e região têm sofrido com vários 
focos de incêndio, durante todo o 
mês de agosto e início de setembro, 
colocando em risco a saúde das 
pessoas e comprometendo a nossa 
biodiversidade.

Diante destas condições climá-
ticas desfavoráveis, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Seguran-
ça e Trânsito, realizou uma reunião 
com a equipe e parceiros, nesta 
quarta-feira, 4 de setembro, para 
instalar um Gabinete de Crises, a 
fim de traçar ações estratégicas que 
auxiliem no controle, combate e 

gerenciamento das atividades para 
melhorar este cenário.

A Prefeitura, por meio da De-
fesa Civil (Base Ouro) tem traba-
lhado intensamente prestando su-
porte no combate aos incêndios e 
na conscientização da população. 
Também estão sendo realizados vi-
deomonitoramentos pelos serviços 
da Guarda-Municipal para auxilia-
rem nesse combate. As ações acon-
tecem em parceria com o Corpo de 
Bombeiros Militar e Polícia Militar, 
além de brigadistas e voluntários 
que batalham juntos nessa causa. 
“Esse Gabinete de Crise foi insta-

lado justamente para buscarmos 
ações conjuntas para resolvermos 
essa questão climática”, disse o 
secretário de Segurança e Trânsito, 
Moisés dos Santos. Ele acrescentou 
que, de acordo com as previsões 
climáticas, o mês de setembro terá 
altas temperaturas, que os deixa em 
alerta com essas questões.

Leandro Moreira, secretário 
de Saúde, falou dos riscos que 
envolvem a saúde da população 
e sobre alguns cuidados a serem 
tomados diante dessas condições 
climáticas. Ele também informou 
que estão sendo realizados moni-
toramento nos serviços de saúde 
do Município. “O objetivo desse 
acompanhamento é verificar se há, 
ou não, um aumento da procura por 
atendimentos respiratórios e quais 
as estratégias vamos adotar diante 
desses aumentos da procura por 
serviços relacionados às condições 
respiratórias”, disse o secretário.

O sargento Leandro Carvalho, 
do Corpo de Bombeiros Militar 
informou que, diferentemente dos 
anos anteriores, os focos de in-
cêndio estão acontecendo em lo-
cais distintos e que isso dificulta o 
combate, uma vez que o início do 
incêndio é o momento crucial para 
o êxito da operação. “Quando es-
ses focos estão espalhados, a gente 
combate um, vai para o próximo, e 
esses incêndios têm a possibilidade 
de se desenvolver um pouco mais. 
Com isso, temos incêndios que vão 
durar mais dias”, afirmou o sargen-
to.

O encontro reuniu também 
o gerente de Defesa Civil, Nery 
Moutinho; o coordenador da Base 
Ouro, Warley Siqueira; o geólogo 
da Defesa Civil, Charles Murta; 
além dos representantes da Polícia 
Militar, CB Fialho e SGT Amaro.
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Obras entregues 
nos distritos

SARAH MOREIRA

Parque do Itacolomi é atingido 
por incêndios

Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".

CN
PJ Cand.:56.566.717/0001-50  R$130,00 

CN
PJ Jornal: 26.101.279/0001-93  

Na segunda quinzena do mês 
de agosto, o Parque Estadual do 
Itacolomi, localizado entre Ouro 
Preto e Mariana, foi assolado por 
incêndios. Os bombeiros militares 
e brigadistas da região iniciaram 
o combate na quarta-feira, 21 de 
agosto. O fogo perdurou durante 
quatro dias. O Pico do Itacolomi, 
Baú e Morro do Cachorro, áreas lo-
calizadas dentro do parque, foram 
os principais locais atingidos. 

O incêndio mobilizou o Corpo 
de Bombeiros, o Instituto Estadu-
al de Florestas (IEF) e dezenas de 
brigadistas do município. A equipe 
entrou em ação para combater o 
fogo que assolava o bioma da Mata 
Atlântica do parque. Os combates 
aconteceram durante todos os pe-
ríodos do dia e foram concluídos 
com sucesso no domingo, 25 de 
agosto. 

Chiquinho de Assis, secretário 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, comentou sobre 
o combate aos focos de incêndio. 
“Em Ouro Preto, nós temos várias 
Unidades de Conservação munici-
pal, estadual e federal. O Itacolomi 
foi alvo de um incêndio criminoso, 
e mesmo sendo de responsabili-
dade do estado, nossos brigadistas 
estiveram apoiando na coordena-
ção de combate a esse incêndio. 
Estamos tendo vários incêndios em 
áreas particulares, contando com 
o apoio dos nossos brigadistas, da 
polícia ambiental e dos bombeiros 
militares para combater. Os focos 
estão acontecendo e é muito impor-
tante que as pessoas denunciem. A 
luta contra incêndios florestais deve 
ser uma luta de toda a sociedade”, 
apontou o secretário.

O Parque do Itacolomi é uma 
Unidade de Conservação (UC) es-
tadual. A gerência do local é feita 
pelo Instituto Estadual Florestal 
(IEF) e pela empresa paulista Par-
queTur, ganhadora do leilão de 
concessões da gestão do parque, 
realizado em 2022, pelo governo 
estadual. O local está fechado des-
de o início de 2024, para reformas 
estruturais e realização de reformas 
nas vias.

A época de estiagem chegou 
mais cedo este ano, viabilizando 
um ambiente propício para o fogo 
se alastrar. Esse período é marcado 
pela ausência de chuvas e pela re-
dução drástica das reservas de água 
na superfície e no subsolo. Confor-
me o Monitor de Secas da Agência 
Nacional de Águas e Saneamento 
Básico (ANA), a região sudeste en-
frentou uma piora nos indicadores 
das secas, no mês de julho. 

A Lei Federal de Crimes Am-
bientais no 9.605/98 criminaliza 
a prática de “provocar incêndios 
em floresta ou em demais formas 
de vegetação”. Portanto, é preciso 
estar atento a pequenos focos de 
incêndio e avisar as autoridades 
quando os avistarem, principal-
mente, durante esse período crítico. 
Queimadas irregulares, em espe-
cial, de queimas de lixo e foguetes, 
podem se tornar em situações de-
sastrosas, rapidamente. 

Chiquinho de Assis falou ainda 
sobre a necessidade da inclusão do 
município no inquérito da Polícia 
Federal que investiga esses incên-

Sarah Moreira

Focos de incêndio no Parque do Itacolomi na quarta, 21 de agosto
dios. “O município de Ouro Preto 
vem atravessando, assim como 
todo o país, uma série de incêndios 
criminosos. Inclusive, estamos re-
presentando junto à Polícia Fede-
ral, para que Ouro Preto faça parte 
do inquérito que está investigando 
esses incêndios criminosos e arqui-
tetados em todo país”, afirmou o 
secretário.

Incêndios florestais causam da-
nos à saúde, como problemas res-
piratórios, além de prejuízos exten-
sos aos recursos hídricos, às áreas 
de vegetação e à biodiversidade. A 
denúncia de focos de incêndio pode 
ser feita pelos seguintes telefones:

CORPO DE BOMBEIROS
193 ou (31) 3551-3407

Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável

(31) 3559-3253
Força Tarefa/IEF: 0800 283 2323

Polícia Militar Ambiental 
(31) 3557-4118

Fiscalização de Posturas 
(31) 3559-3244

Denúncia Anônima 
181

A Prefeitura finalizou, nos últimos dias, as obras de drenagem e con-
tenção de encostas na Estrada de Fundão, em Rodrigo Silva. O local havia 
sido severamente afetado durante os dois últimos períodos chuvosos que 
atingiram o município.

Foram realizadas grandes escavações e, posteriormente, perfurações de 
estacas para a estrutura de concreto armado, que servem de âncora para os 
muros de gabião construídos sobre elas.

Para efeito de comparação, no primeiro trecho da obra foram instalados 
cerca de 300 tubulões com oito metros de altura. Acima deles, foi realizada a 
construção de coroamentos para a armação dos tubos, seguida pela confec-
ção de uma laje também de concreto armado e, em seguida, pela construção 
do muro de gabião. Isso faz com que 90% de toda a obra esteja abaixo do 
nível do solo.

Inicialmente, foram estabelecidos três pontos de intervenção. O primei-
ro, maior, com 65 metros de extensão, e outros dois trechos (pontos 02 e 03), 
que receberam as intervenções, possuem 36 e 30 metros, respectivamente.

Com o decorrer das obras e dos estudos, identificou-se a necessidade de 
intervenção em um novo ponto, determinado como ponto 04, seguindo os 
mesmos parâmetros da obra, porém com menor extensão. Esse trecho acaba 
de ser finalizado, devolvendo à Estrada de Fundão a segurança necessária 
para os motoristas e um acesso de qualidade para os moradores.

Com investimentos que ultrapassam quatro milhões de reais, as obras 
na Estrada de Fundão figuram entre as mais importantes do município, re-
solvendo os problemas relacionados às encostas e preparando o distrito para 
enfrentar os períodos de fortes chuvas com tranquilidade.

Obras em Lavras Novas
Já em Lavras Novas, obras de calçamento na Rua do Descansador fo-

ram iniciadas. Nas fotos, você acompanha os primeiros momentos das ações 
de calçamento da via, em uma importante área de expansão do distrito.

As obras irão preservar as características históricas da comunidade e, ao 
mesmo tempo, melhorar o acesso, mesmo em dias chuvosos, já que se trata 
de uma estrada vicinal.

Paola Maia, Rick Nogueira 
e Silvia Gomes prometem 
agitar a festa de Lavras 
Novas no final de semana

A tradicional Festa em honra a Nossa Senhora dos Prazeres, um dos 
eventos mais aguardados da comunidade de Lavras Novas, promete um fim 
de semana repleto de música e animação com shows imperdíveis de Paola 
Maia, Rick Nogueira e Silvia Gomes.

Os shows musicais começam na sexta-feira (6), às 21h, com a perfor-
mance envolvente de Paola Maia, que promete agitar a abertura do evento 
e o público com seu repertório sertanejo. No sábado (7), a partir das 23h, a 
energia contínua com DJ e Rick Nogueira, trazendo uma mistura de ritmos 
que garantirá o final da noite perfeito. 

No domingo (8), às 19h, a celebração encerra em grande estilo com a 
Banda de Lavras Novas, Music Band, e a talentosa Silvia Gomes, que irão 
animar o público com suas apresentações marcantes. 

Programação religiosa
A partir do dia 5 de setembro, a Festa em Honra a Nossa Senhora dos 

Prazeres segue com uma programação especial. Entre os dias 5 e 7 de setem-
bro, haverá celebrações e novenas diárias às 19h. No dia 7 de setembro (sá-
bado), após a novena, será realizado o tradicional levantamento do mastro.

O grande encerramento religioso da festa acontecerá no dia 8 de setem-
bro (domingo). As atividades começam às 5h com a alvorada festiva, mar-
cada pelo repique dos sinos e a apresentação da Corporação Musical. Às 
11h, ocorrerá a saída do reinado da Rua do Chá, seguida pela Missa Solene 
Cantada ao meio-dia. Às 15h, a comunidade participará da procissão que 
percorrerá as ruas de Lavras Novas, e o evento se encerrará com a Missa 
Solene de Encerramento da Festa e a coroação do reinado de 2024 às 16h.
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Obras de asfaltamento 
continuam

Projeto “Pérola Negra”: Jabuticaba de 
Cachoeira do Campo é símbolo e foco de 
projeto de desenvolvimento econômico

CNPJ:56.452.579/0001-88 R$160,00
CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93 

O Lions Clube de Cachoei-
ra do Campo, entidade que há 32 
anos organiza a famosa Festa da 
Jabuticaba, está prestes a dar um 
novo passo no desenvolvimento 
da produção e comercialização da 
jabuticaba e seus derivados. Além 
da fruta in natura, a região é conhe-
cida por produzir uma variedade 
de doces, geleias, bolos, sorvetes e 
outros produtos deliciosos. 

Agora, essa rica produção po-
derá alcançar ainda mais destaque 
em todo o país, graças ao novo 
projeto intitulado "Jabuticaba 
Ouro Preto – A Pérola Negra para 
o Desenvolvimento Produtivo e 
Econômico Local", que visa forta-
lecer a jabuticaba como um produ-
to internacional, transformando-a 
em um símbolo econômico para 
a região de Ouro Preto. Este pro-
jeto tem como objetivo principal 
qualificar os produtos locais, atrair 
turistas e estimular o crescimento 
econômico da região dos Inconfi-
dentes. O projeto conta com recur-
sos do Fundo Municipal de Desen-
volvimento Econômico e também 
da própria entidade (Lions Clube), 
com apoio da Agência de Desen-
volvimento Econômico e Social 
de Ouro Preto (ADOP).

O Lions Clube de Cachoeira 
do Campo convida a todos os em-
presários e produtores do universo 
da jabuticaba para participarem 
da apresentação do Projeto Pérola 
Negra nesta quarta-feira, dia 04 de 
setembro de 2024, às 19h, na sede 
do Lions Clube de Cachoeira, na 
Rua São Bartolomeu, 164.

A Importância do 
Projeto Pérola Negra

A jabuticaba, conhecida como 
"Pérola Negra" possui um grande 
valor econômico e cultural. Com 
suas propriedades nutritivas e seus 
múltiplos usos, ela é uma verda-
deira joia para a região dos Incon-
fidentes. O Projeto Pérola Negra 
busca fortalecer a cadeia produtiva 
local, promovendo a organização 
dos produtores e incentivando o 
empreendedorismo.

O objetivo central do projeto é 
transformar a região em um Arran-
jo Produtivo Local (APL), o que 
significa que a jabuticaba poderá 

Ane Souz

se tornar um símbolo de identida-
de e desenvolvimento para Cacho-
eira do Campo e adjacências. 

Como Participar
Produtores de jabuticaba e 

seus derivados estão convidados a 
se cadastrar no Projeto Pérola Ne-
gra, que busca identificar e creden-
ciar até 500 produtores na região. 
O cadastro é essencial para que 
os participantes tenham acesso a 
capacitações, inovações tecnoló-
gicas e ao suporte necessário para 
impulsionar seus negócios.

O cadastramento pode ser feito 
presencialmente na sede do Lions 
Clube de Cachoeira do Campo, ou 
pelo telefone: (31) 9 9187-7886. 

Além disso, o projeto tem como 
objetivo mapear todas as jabutica-
beiras da região, criando um ban-
co de dados que orientará futuras 
ações de desenvolvimento.
Benefícios para os Produtores

Os produtores cadastrados no 
Projeto Pérola Negra terão acesso 
a uma série de benefícios, incluin-
do capacitações técnicas, apoio na 
produção e comercialização de de-
rivados da jabuticaba, e a partici-
pação em eventos voltados para a 
valorização da cultura local. Além 
disso, o projeto trabalha para que a 
jabuticaba da região obtenha a cer-
tificação de Identidade Geográfica 
(IG), agregando ainda mais valor 
aos produtos derivados desta fruta.

Festa da Jabuticaba
A tradicional Festa da Jabu-

ticaba, realizada em Cachoeira 
do Campo, continuará sendo um 
evento importante para a comuni-
dade. Ela serve como uma vitrine 
para os produtos desenvolvidos 
pelos produtores cadastrados, 
além de celebrar a cultura e a 
produção local e está programada 
para novembro.

Não fique de fora!
Se você é produtor de jabutica-

ba ou de seus derivados, não perca 
a oportunidade de se cadastrar no 
Projeto Pérola Negra e fazer parte 
dessa iniciativa que promete trans-
formar a realidade econômica de 
Ouro Preto. Cadastre-se agora e 
faça parte dessa transformação!

Embalador (1)
Lavador (1)
MANUTENÇÃO (3)
Eletricista (1) 
Servente de obras (1) 
Aux. de manutenção(1) 

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Desejável Ensino 
Médio completo e 

experiência em área 
de produção

5 vagas para:

As equipes responsáveis pelas ações de asfaltamento continuam traba-
lhando. Nas fotos, você pode acompanhar a chegada da pavimentação asfál-
tica nos seguintes locais:

- Travessa Nossa Senhora Aparecida, no bairro Alto da Cruz;
- Rua Maestro Joaquim Aniceto, no bairro Morro da Queimada;
- Rua do Fundão, no bairro Morro São Sebastião.
O asfalto proporciona mais qualidade de acesso, mesmo em períodos 

chuvosos.
Santo Antônio do Leite

O distrito de Santo Antônio do Leite também está recebendo novas pavi-
mentações asfálticas na região do Alto da Boa Vista e Catete.

Nas fotos, você acompanha detalhes das intervenções que vão garantir a 
qualidade no acesso dos moradores.
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Novas pontes em 
Santa Rita

Bombeiros combatem incêndio 
no Pico da Cartuxa, em Mariana

Frentes de trabalho de combate aos focos de incêndio na Primaz estão concentradas no 
Pico da Cartuxa. Nesta quarta-feira (04), cerca de 50 profissionais estavam em campo, co-
ordenados pelo Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais, sob o comando do tenente 
Luciano Pinheiro, do Posto Avançado de Mariana. "O trabalho é difícil, pois há reignição do 
fogo a todo momento, devido ao incêndio estar, também, no subsolo", explica o comandante 
da operação. Ainda segundo Pinheiro, o local está com a temperatura acima do normal e com 
a humildade baixa, dois dificultadores da atuação profissional. O terreno ainda é acidentado 
e possui mata densa, no entanto, a expectativa é de que cortinas de resfriamento amenizem 
a situação.

Além do Corpo de Bombeiros, estão atuando em Mariana a Patrulha Ambiental da Guar-
da Municipal, Bombeiros Civis, Instituto Habitat e AMDA (Associação Mineira de Defesa 
do Ambiente). Servidores das secretarias de Meio Ambiente e Obras também estão nas áreas 
de trabalho. O SAAE Mariana disponibiliza caminhões-pipa para resfriamento de zonas com 
incidência de fogo.

Trabalho conjunto
A Prefeitura de Mariana oferece suporte ao Corpo de Bombeiros de Minas Gerais no 

combate aos focos de incêndio em vegetação. Conforme o prefeito Celso Cota essa é uma das 
piores secas que já existiu no município. "Estamos há mais de 130 dias sem chuva, mas esta-
mos trabalhando com muita determinação para enfrentar mais esse desafio", afirma. Segundo 
o gestor, a administração municipal oferece toda a logística para os profissionais em campo, 
como transporte e alimentação.

Devido ao tempo seco, Prefeitura 
de Itabirito cancela eventos da 
Independência e comemoração 
do aniversário da cidade RAQUEL BARAKAT

Em vídeo publicado em suas 
redes sociais, o Prefeito de Itabirito, 
Orlando Caldeira, anunciou à po-
pulação o cancelamento de eventos 
relacionados a comemoração ao 
dia da Independência do Brasil, no 
próximo domingo (7) e aniversário 
da cidade.

Orlando justificou que, de-
vido ao tempo seco e excesso de 
queimadas, o cenário se encontra 
insalubre para a saúde e optou pe-
los cancelamentos. Apenas um ato 
cívico será realizado na porta da 
Prefeitura Municipal no domingo. 

Orlando ainda explicou que, 
devido ao grande número de ocor-
rências de queimadas, a Brigada 
Municipal está atuando com três 
caminhões bomba, 10 caminhões 
pipa e todo o contingente de briga-
distas, voluntários e funcionários 
de empresas atuantes no municí-
pio. "Em razão da crise climática 
vivenciada em toda a região devido 
à alta incidência de incêndios e de 
queimadas, o que acarreta seve-
ras consequências para a saúde da 
população, a Prefeitura de Itabirito 
informa que o tradicional desfile 

cívico do dia 7 de setembro está 
oficialmente cancelado.

Mais do que a Independência 
do Brasil, a data é sinônimo, para 
os Itabiritenses, de comemoração 
do aniversário de emancipação po-
lítica do município. Neste ano, no 
entanto, a medida mais prudente é 
evitar que milhares de alunos, pro-
fissionais da educação e cidadãos 
em geral fiquem expostos, durante 
o desfile comemorativo, a um cená-
rio de comprovada baixa qualidade 
do ar”.

As obras das pontes em Santa Rita de Ouro Preto seguem em ritmo ace-
lerado. Nas fotos, você acompanha o andamento das intervenções na nova 
ponte da comunidade de Águas Claras. Vale destacar que o distrito está ga-
nhando 11 novas pontes, que em sua grande maioria já foram entregues à 
população, melhorando os acessos e garantindo a segurança em períodos 
chuvosos.


